

Plan Nacional para el Cáncer Infantil

Presentarán nuevos lineamientos para los tratamientos oncológicos que requieren los niños y adolescentes en todo el país.

Ayer fueron presentados en Santiago el Plan de Acción Adulto del Plan Nacional de Cáncer 2022-2027 y el Plan Nacional de Cáncer Infanto-Adolescente 2023-2028. Ambos, de muchísima importancia para prevención y abordaje sistémico de la situación general que enfrentan los pacientes oncológicos y sus familias.

Los dos están bajo el gran “paraguas” del Plan Nacional de Cáncer 2018-2028, que define los lineamientos a seguir y que busca disminuir los altos índices actuales de ocurrencia y de mortalidad de estas enfermedades en el país.

El Plan Nacional Infanto Adolescente es especialmente importante, pues se trata de una iniciativa pionera en Latinoamérica y con una mirada específica para los menores de edad, quienes tienen altas probabilidades de superar su situación de salud con detección precoz y acceso a las atenciones adecuadas.

La iniciativa se comenzó a elaborar en enero de 2022 con participación de especialistas y representantes de la academia y de los sistemas de salud tanto del sector público como privado, reuniendo todo el trabajo realizado en programas como el Pinda (Programa de Cáncer Infantil) iniciado por el Minsal en 1988. En febrero del año pasado fue dado a conocer el primer resultado y ahora se reforzará el anuncio de medidas aplicables en toda la red de salud.

Los avances en esta dirección son cruciales. Se estima -de acuerdo a informes del Ministerio de Salud- que en Chile la incidencia del cáncer infantil es de 12 por cada 100 mil menores de 15 años; se trata de la cuarta causa de muertes en este grupo de edad y los tipos que tienen mayor frecuencia son las leucemias (35%), los del Sistema Nervioso Central (17%), linfomas (10%) y sarcomas (6%).

El Hospital Base de Valdivia, en Los Ríos, es el centro de referencia y tratamiento para toda la zona sur austral y presenta un promedio de 90 niños diagnosticados anualmente, quienes a menudo deben trasladarse por tiempos prolongados hasta la capital de Los Ríos para recibir atención. Un plan nacional, entonces, es necesario también desde esa perspectiva.